

## L'actu musicale de Gueugnon

N°28 - Novembre 2021

Edito - Qui oserait dire que notre Charolais-Brionnais est un désert musical ? A Gueugnon ou à quelques kilomètres, on peut écouter des stars de la chanson, voir des comédies musicales, soutenir des écoles de musique et associations musicales très dynamiques, voir des ballets de renommée internationale. Bien sûr l'avant-garde est réservée aux métropoles! Quelques exemples dans ce numéro.



### Concert de Laurent Voulzy Le jeudi 16 décembre 2021 à Paray-le-Monial

Passionné par le Moyen-Age, Laurent Voulzy aime chanter dans l'atmosphère spirituelle des églises et cathédrales. Un second concert aura lieu le 17, mais nous vous conseillons de réserver votre soirée pour le concert de Noël de l'Harmonie de Gueugnon annoncé dans notre agenda ci-dessous. Son premier livre, Mes Cathédrales, raconte son pèlerinage

agnostique dans les édifices religieux de France et de Belgique où il s'est produit.

A la Basilique du Sacré-Cœur à 20 heures - Tarifs 41 et 43 € - Réservations à l'Office de tourisme, 03 85 81 10 92.

#### Pinocchio, le conte musical Le mercredi 15 décembre 2021 à Montceau-les-Mines

Naïf et menteur, mais aussi curieux et courageux, Pinocchio saura trouver sa place dans le monde à l'aide de ses amis le grillon et le fée bleue. Ce spectacle musical nommé aux Molières 2020 comme meilleur spectacle jeune public, véritable hymne à l'enfance, revient sur les planches dans une nouvelle adaptation drôle et poétique signée Guillaume Bouchède.

A l'Embarcadère à 16 h – Tarifs à partir de 6 € – Réservation au guichet de l'Embarcadère ou par la billetterie en ligne





#### Ballet L'Oiseau de Feu et Le Sacre du Printemps Le samedi 4 décembre 2021 au Creusot

La création houleuse du Sacre du Printemps de Stravinsky en 1913, avec une chorégraphie de Nijinski, fut l'un des plus grands scandales de l'histoire de la musique.

Deux nouvelles versions de ces contes dansés sont proposées par Thierry Malandain et Martin Harriague, chacun puisant de l'histoire d'origine une nouvelle force, un nouveau souffle.

L'association de ces deux créations chorégraphiques devenues

des classiques est un événement très attendu de cette saison de danse.

Au Grand Théâtre à 20 h - Tarifs à partir de 24 € - Réservation au 03 85 55 13 11 et sur billetterielarcscenemationale.fr

#### Concert « Laissez-nous chanter » Les samedi 27 et dimanche 28 novembre à Paray-le-Monial

Les trois chœurs de Paray s'associent, sous la direction de David Aubret, chef de chœur, pour produire un concert riche et éclectique : les adultes de *Sing in Paray*, les lycéens et étudiants de *Free Son* et les enfants de *Kids in Paray*. Ils seront accompagnés par quatre musiciens, clavier, guitare, basse et batterie.



Au Théâtre Sauvageot à 20 h 30 le samedi et à 15 h 30 le dimanche – Tarifs 12 € et 6 € (moins de 18 ans et étudiants) – Réservation pour le samedi au 06 37 40 21 57 et pour le dimanche au 07 67 07 87 38

#### Ma giberne

Pour les musiciens, c'est un sac porté en bandoulière où ils rangent leurs partitions. C'est aussi un bavardage sur des choses futiles.

Aujourd'hui, suite de notre série les instruments 2.0 : Quand le corps devient instrument de musique.

Marco Donnarumma est un musicien pas vraiment comme les autres. Il crée des sons et des mélodies avec son corps, en utilisant un instrument de musique qu'il a conçu : le Xth Sense. Grâce à des capteurs électriques répartis un peu partout sur sa peau, le musicien italien capture les impulsions émises par ses muscles et les amplifie. Il en résulte des variations sonores uniques et fascinantes. L'artiste raconte que son Xth Sense est d'une extrême précision : « Tu peux même capter les bruits que fait ton sang en

coulant dans tes
régler pour qu'il
tes os. »
Bodymusic,
d'une façon
musique grâce
muscles, son sang
italien s'est déjà
pays et ses



veines. Et tu peux le filtre le craquement de A l'aide de sa Marco explore son corps inédite en jouant de la aux bruits émis par ses ou son souffle. L'artiste produit dans plus de 50 performances mêlent à

ses sons de la danse, de la vidéo et des jeux de lumière.

Cette nouvelle façon de faire de la musique, Marco Donnarumma souhaite la partager et propose même sur son site des kits pour fabriquer son propre Xth Sense. Une expérience hors du commun qui permet au performer d'explorer et de mieux connaître son corps.

« La sensation est intense lorsque les vibrations humaines sont projetées dans l'espace et qu'elles pénètrent dans les corps des auditeurs. On connaît ça dans les boîtes de nuit, où on ressent très intensément les basses. La différence, c'est que ce sont des sonorités artificielles, elles ne sont pas aussi profondes, elles n'ont pas autant de strates que les sons qui viennent du corps humain. Car le corps humain est un système sacrément complexe. »

Le site de Marco Donnarumma et le tutoriel pour fabriquer soi-même sa Xth Sence

Sources : site de l'artiste et reportage d'Arte.

Une chorale muette ou un orchestre de percussions sans instruments ? : Chœur des Colibris du Collège Saint-Michel, Cambo-les-Bains (Pyrénées Atlantiques)



Une vidéo dénichée par Marie-Françoise Brigaud

# Agenda de l'Harmonie et Chorale 2021-2022

<u>Vendredi 17 décembre 2021</u>: Concert de Noël « Entre classique et cinéma » avec le duo Cécile Bonhomme (harpe) et Jean-Félix Lalanne (guitare) dans le cadre de la Saison culturelle de la ville de Gueugnon. L'orchestre d'harmonie assurera la première partie.

<u>Dimanche 30 janvier 2022</u> : Participation de membres de l'orchestre à la rencontre d'harmonies du Charolais-Brionnais à Paray-le-Monial



<u>Samedi 19 mars 2022</u>: Participation de l'orchestre d'harmonie à la commémoration de la fin de la guerre d'Algérie

Samedi 19 mars 2022 : Participation de l'Association à la fête de Saint-Patrick.

<u>Dimanche 8 mai 2022</u>: Participation de l'orchestre d'harmonie à la **c**ommémoration de la fin de la guerre 1939-1945

<u>En mai (date à préciser)</u>: Projet de troc de plantes organisé par l'Association, accompagné d'intermèdes musicaux (chansons sur le thème du printemps par la chorale et divers petits ensembles de musiciens de l'Harmonie)

<u>Dimanche 22 mai 2022 :</u> Participation des saxophonistes et clarinettistes de l'Harmonie au concert « Chœur d'anches » par les écoles et harmonies du Charolais-Brionnais, à Saint-Yan

<u>Mardi 21 juin 2022 (à confirmer)</u>: Projet de concert par notre partenaire l'Ecole Municipale de Musique de Gueugnon



<u>Vendredi 24 juin 2022 (à confirmer)</u>: Traditionnel concert de l'orchestre d'harmonie organisé par la Communauté de Communes Entre Arroux, Loire et Somme

Harmonie et Chorale de Gueugnon Ecole Municipale de Musique – Place de Gaulle 71130 GUEUGNON Présidente : Chantal FONTENIAUD

harmonieetchoralegueugnon@gmail.com

Notre politique de confidentialité – Conformément au règlement général sur la protection des données (RGPD) de l'Union Européenne, nous vous informons que vos coordonnées (nom, prénom, adresse mail) sont conservées dans nos fichiers uniquement pour l'envoi d'informations ou de lettres d'actualité musicale. Nous vous confirmons qu'aucune donnée n'a été, n'est ou ne sera communiquée à l'extérieur à des fins commerciales.

Vous pouvez demander à tout moment de ne plus recevoir nos informations, ou demander l'accès, la rectification ou l'effacement de vos données en envoyant un mél à <a href="mailto:Harmonieetchoralegueugnon@gmail.com">Harmonieetchoralegueugnon@gmail.com</a>.